

学校の様子(5/15～5/19)

5/15(月)朝会「運動会に向けて」

本日、朝会で2週間を切った運動会に向けて、下の内容について話をしました。子どもたちが、自分たちの現状を振り返り、本番に向けての思いを強くしてくれたらうれしいと思います。その話の最後に、紅白の応援団長の二人に登場してもらい、意気込みをいってくれました。その意気込みが素晴らしく、さすが応援団長だと感じました。運動会本番が楽しみです。



5/15朝会講話「運動会に向けて」

運動会まで2週間を切りました。練習の様子を見ていると、みんなの頑張っている姿がとても印象的です。

では、運動会はいつから行われるようになったのでしょうか？日本で最初に「運動会」という名前が付けられたのは、今の東京大学で、今から130年くらい前になります。その後、日本全国の学校で運動会を行うように、国から命令されましたが、まだ、その当時は、ほとんどの学校に運動場がありませんでした。そこで、神社やお寺の境内を借りて運動会をすることになりました。でも、場所を借りるには、神社やお寺の人だけでなく、それらのお世話をする地域の人々の許可が必要でした。そのため、地域の方に学校の運動会と一緒に参加をしてもらうことになり、どんな人でも楽しめる「パン食い競走」や「大玉転がし」のような競技ができました。中には「ブタ追い競走」というのもあったのだそうです。みなさんに問題です。秋にたくさん作物が実ったり、たくさん魚が捕れたりしたのを祝うための地域行事が姿を変えた種目は何かわかりますか？

1 玉入れ 2 綱引き 3 リレー さあどれでしょうか？

正解は2の「綱引き」です。だから、運動会は秋に行うところが多かったのです。

また、「運動会」は、赤組と白組に分かれて戦います。6年生は、歴史の勉強で学習しますが、昔、源氏と平氏という武士が、どちらが日本のリーダーになるか戦いをしたときに、敵と味方を区別するために、赤と白の旗を背中に付けたことがもとになっているそうです。(赤…平氏、白…源氏)

それでは、今回の運動会で、皆さんにがんばってもらいたいことを、今年の3つのめあてに合わせて話します。

一つ目は、「元気よくあいさつしよう」ということで、競技や応援でしっかりと声を出して運動会を盛り上げてください。しっかりと声を出している人？本番に向けてできるようにしてください。そして、開会式の最初に「おはようございます」のあいさつを誰もが驚く大きな声でしてください。

二つ目は、「チャレンジしよう」ということで、自分でがんばることや目標を決めていますか？当日までの一回一回の練習を大切に、本番に自分の力を出し切ってください。

三つ目は、「自分で考えて行動しよう」ということで、運動会ではどんなことをしたらよいかわかりますか？特に集団で競う種目で、チームのために自分がどうしたらよいか考えたり、けがをしないようにしたりしてください。これらのことを意識しながら、何よりも思い出に残る運動会にしてください。

最後に、この運動会を盛り上げてくれる二人を紹介します。(団長登壇) それでは、団長二人から、意気込みを話してもらいます。(意気込み)

それでは、みなさんのために応援を中心となって引っ張ってくれる二人の団長に大きな拍手をしてください。以上で話を終わります。

5 / 16 (火) 緑の募金

今日から19日(金)まで、園芸委員会が中心となって緑の募金を行います。委員の子どもたちは、募金箱をもって、大きな声で募金を呼びかけていました。委員会の子どものこのがんばりによって、多くの募金が集まっていました。



5 / 16 (火) 学校探検 (1年)

1年が生活科の学習で学校探検を行いました。校長室、職員室、図書室、パソコン室など、たくさんの場所をまわっていました。それぞれの場所で新たな発見をしていました。校長室にもたくさんの子どもが訪れ、校長室の秘密を知り、とても驚いていました。



5 / 17 (水) 訪問指導

長久手市の各小中学校では、教育委員会の指導員が各学校をまわり、若手教員中心に授業の様子を見ていただき、その後指導を受けています。本日は、本校の3名の教員が授業を見ていただきました。こういう機会を通して、教師の授業力の向上につなげていきたいと思ひます。



5 / 18 (木) 運動会応援練習

本日、朝の時間を使って、運動会の応援の練習をしました。赤組は体育館、白組は運動場で、分かれて練習をしました。

最初はなかなか声が出ていませんでしたが、次第に大きな声で応援をしている姿が見られました。応援団は、今までの練習を生かして応援をリードしていました。本番どんな応援を見せてくれるか楽しみです。



5 / 18 (木) 清掃班顔合わせ

本校では、清掃を縦割り班で行っています。4月から今までは仮の班で行っていましたが、今日から新しい班で清掃をするための顔合わせをしました。6年生が中心となって、役割分担を決めたり、掃除場所を確認したりしました。初めて顔を合わせる児童もいるので、少し緊張している様子も見られました。これから、高学年が見本を見せながら、低学年が清掃の仕方を身に付けてくれることを期待しています。

